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□见习记者 刘彩霞

“二孩”来势如何？近日，记者
走入市区一家医院妇产科了解情况。

2月 6日下午 4时，记者走进漯
河医专二附院住院部三楼的妇产科
专区，见每个病房内都躺着孕妇，
她们的家人则坐在床边精心照顾。
因床位紧张，楼道里增设了床位。
在医生办公室，护士长蒋秋菊正忙
着开出生证明。

记者了解到，2015 年妇产科有
640例新生儿出生，2016年则有 747
例新生儿出生，增加 107例。其中，
2016年生二孩的产妇约有320人。

“现在医院待产的孕妇中，生二
孩的较多，35岁以上的高龄产妇也
比较多。”蒋秋菊告诉记者，高龄产
妇更担心孩子的发育是否正常、能
否健康出生，非常容易患焦虑症和
产后并发症。

蒋秋菊说，对于高龄产妇，家
人和医生都要花费更多的精力留意
产妇身体情况。

“全面健康检查对想生二孩的家
庭来说，是非常有必要的。”妇产科
医生李战娜觉得，35岁以上的女性
在孕前和孕中，一定要咨询医生，
做好各项筛查和检查，确保孩子健
健康康。

二孩来了 商机也来了
□文/图 见习记者 刘彩霞

普遍二孩政策正式实施已满一
年，我市不少家庭添了新生命。许
多商家也瞅准时机，在孕妇保健、
婴幼儿用品上掘金。

母婴店：种类丰富，品质提升

2月 7日，记者走进市区辽河路
一家母婴店，里面食品、益智玩具
等婴儿用品一应俱全。其中，奶瓶
货架上有五六种不同材质和规格的
奶瓶，价钱在 39 元至 129 元不等。

“奶瓶是喂养宝宝必备的，依材质分
为玻璃奶瓶、塑料奶瓶等。”销售员
李潇说。

奶粉专区的货架上，摆放有贝
因美、多美滋、启智等知名品牌奶
粉，每罐奶粉价钱在200元左右。

“二孩放开后，每年新出生的婴
儿数量必然增加。奶粉对婴儿来说
是不可缺少的，奶粉销售前景非常
好。”李潇说。

孕妇食谱、养生知识等书籍也
受到不少市民喜欢。“生孩子不能避
免的就是发胖，我希望在照顾好孩
子的同时，能让自己的身形回到原
来的状态。看些产后保养类书籍，
至少让我能在日常生活和饮食中多
加留意。”市民黄丽说。

在市区井冈山路的一家海外代
购店里，除了美妆护肤品，柜台上
摆放着不少国外奶粉、纸尿裤等婴
儿用品。“如今大家对婴幼儿用品都
非常讲究，特别是一些经济条件不
错的家庭。”店长贾珂说。

服装店：前景看好，竞争激烈

28岁的吴倩家住市区巴山路巴
山苑，她的宝宝刚满三个月。在全
家人为孩子置办东西时，她发现了
一个商机。

“我发现，孩子一出生，整个家
庭的重心就变了，一切都围绕着孩
子转。不管商品价格怎样，家长都

想给孩子买最好的。”吴倩告诉记
者，她在市区新都市场做了三年女
装生意，一直想把女装店转换成婴
幼儿服装店，因为担心有风险，一
直没下定决心。

“之前在医院待产时，我看到妇
产科有不少待产孕妇和新生儿出
生：母婴会是未来消费的热点。等
宝宝再大一点，我就会转变店铺的
经营方向。”吴倩说。

记者走访新天地步行街五家婴
幼儿服装店，店主们均认为普遍二
孩政策带动了婴幼儿服装市场的繁
荣。“现在年轻家长给孩子买衣服，
都从舒适度、款式方面选购。特别
是春节前夕，家长哪怕自己不买衣
服，也要给孩子买两三套新衣服。”
一家婴幼儿服装店的老板赵女士告
诉记者，尽管前景不错，但她不打
算扩大店面，因为现在婴幼儿服装
店已经增加了不少，各店之间价
格、档次相差不大。同时，网店对
实体店冲击不小。

“我正在考虑开展线上业务，线
上线下结合发展才能有更多的盈
利。”赵女士说，母婴行业的前景看
好，而实体店成本较高，线上线下
融合发展是个方向。

市区一家医院的妇产科

去年二孩产妇占四成多

母婴店里奶瓶种类繁多母婴店里奶瓶种类繁多。。

■相关新闻

路面不平 市民盼修
本报讯 （见习记者 刘彩霞） 2 月 9

日，家住市区幸福家园小区的赵女士向
记者反映，离家不远的淞江美食城多处
路面凹陷不平，不管是汽车还是电动
车，经过时都得小心翼翼。

2月 9日下午 5时 40分，记者骑车来
到淞江美食城。刚进淞江美食城，迎面
就看见一处宽约 40 厘米的长条状凹陷，
从商铺一直延伸到路边的下水道口，贯
穿整个路面。骑车市民经过时都减速慢
行，或者紧靠两边减少颠簸。一些司机
为防底盘擦伤，也减速慢行。一对夫妻
骑车经过时，女子还抱怨丈夫“为啥不
走平坦路”。“这条路上至少有三四处这
样的凹陷路面，如果不减速，那车轮简
直要爆胎。”市民王伟达无奈地说。

记者沿着淞江美食城转了一圈，发
现共有七处长条状凹陷。一名店员说，
早前路面修整过，但经过车辆来回碾
压，铺设下水道的路面发生凹陷，变得
不平。

“只要有车经过这条路，坐在店里都
能听见‘扑通’‘扑通’的声音，一些来
店里吃饭的顾客也说门口的路不好走。”

商贩杨先生说，有关部门应该尽快把凹
陷不平的路面修整垫平，既方便附近居
民上下班，又方便市民到美食城就餐。

市民骑车经过时减速慢行市民骑车经过时减速慢行。。
见习记者见习记者 刘彩霞刘彩霞 摄摄

本报讯（记者 王麓棣） 为严厉打击
酒驾，2月 9日晚上 7点到 11点，市交警
支队天桥交管巡防大队和城关交管巡防
大队分别联合舞阳、临颍两县交警，在
市区漓江路和龙城超限站开展酒驾专项
整治行动。

发现民警 调头想跑

2月 9日晚上 7点 10分，记者跟随市
交警支队民警来到龙城超限站。记者在
现场看到，联合执勤的民警严阵以待，
采取“一看、二闻、三测”的方式，对
过往的机动车驾驶人进行严格检查。民
警利用执法记录仪、摄像机、照相机等
器材，采取纠违全程摄像的方式固定证
据。检查过程中，民警在执勤检查点前
设置警示标志，严格落实执法安全防护
措施，规范现场查处动作，防止发生意
外伤害事件。

晚上 7点 50分，一辆黑色机动车看
到前方严查酒驾、准备调头离开时，被
联合执勤的民警拦下。该车司机张某下
车后，经现场酒精测试仪测试为 116mg/
100ml。当即，警方指派专人对其做进一
步抽血化验。目前，司机张某因醉驾涉
嫌危险驾驶罪，正在调查处理中。

“我知道喝酒不能开车，想着朋友家
离我家很近……现在很后悔！”被查后，
司机张某懊悔不已，“当时在朋友家喝了
点酒，没想到路上有查酒驾的。当时心
里慌了，正要准备调头，被民警抓了个
正着。”

查处醉驾酒驾21人

记者了解到，此次行动是节后我市
首次异地用警，出动警力 48人，警车 12
辆。在昨晚的行动中，民警共查处醉驾3
人、酒驾18人。

“市交警支队组织全市异地用警查酒
驾，重点查处农村道路酒驾、醉驾问
题。我们城关交管巡防大队联合临颍县
交警大队在龙城超限站查处农村酒驾。
目前，农村酒驾行为比较严重。”城关交
管巡防大队教导员闫金涛告诉记者，“节
后朋友聚会更多，特别是元宵节前后的
农村地区，很多人过了元宵节就要外出
务工，利用这段时间和朋友聚会喝酒，
而且不少当事人抱着‘农村没有查酒驾
的，喝酒开车没事’的侥幸心理。”

闫金涛说，喝酒不开车，开车不喝
酒。希望司机们为了自己和他人的安全
健康，不要以身试法。

昨晚我市警方开展酒驾专项整治行动——

4小时查处醉驾酒驾21人

在龙城超限站卡点在龙城超限站卡点，，一名司机接受酒驾检测一名司机接受酒驾检测。。 本报记者本报记者 王麓棣王麓棣 摄摄


